
香港文匯報訊 綜合中新社、中央社及中通社報道，非洲島國聖多美和普林

西比政府於當地時間20日發表聲明，決定自即日起與台灣「斷交」。中國外交

部發言人華春瑩昨日在例行記者會上被問及是否中國政府金錢援助換取聖國政

府與台灣「斷交」時，華春瑩表示「你很有想像力」。台「外交部長」李大維

則稱，對聖國政府的決定深表遺憾和譴責。有學者指後續可能出現骨牌效應。
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香港文匯報訊 據新華社報道，公安部前日發佈公
告，決定啟用電子往來台灣通行證，福建省公安機關
出入境管理部門自下周一（26日）起開始試點受理電
子往來台灣通行證的申請，同時停止簽發現行本式往
來台灣通行證。
據了解，電子往來台灣通行證為參照有關國際標準

設計製作的卡式證件，內嵌非接觸式集成電路芯片。
前往台灣簽注不再採取貼紙的方式，而是直接打印在
證件背面，並可重複擦寫。電子往來台灣通行證啟用
後，仍然有效的現行本式往來台灣通行證和貼紙簽注
可以繼續使用，持有有效的本式通行證可以繼續申辦
貼紙簽注。

陸啟用電子往來台灣通行證

海基會：主秘由外交部門推薦

香港文匯報訊 綜合中央社及中通社報道，
桃園市大溪高中昨天下午校內棚架倒塌，五名
工人掉落被壓住，警消陸續救出五人，但送醫
仍告不治。
現場工人表示，當時正在施工的大溪高中活

動中心突然發出巨響，發現是棚架倒塌，但因
事發突然，導致正在附近工作的工人逃避不
及，被棚架壓住。桃園市「教育局」表示，校
園高樓層有目擊棚架倒塌的班級，校方已請學
生遠離現場，做好管制措施，並對學生進行團
體輔導，後續工程校方及監造單位也將檢查是
否符合工業安全規定。
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香港文匯報訊 據中評社報道，藍營八縣市首長組團
前往北京參加台灣友善縣市農作產品暨旅遊推介會，腳
步愈來愈近。藍營八縣市首長預定明日在北京「合
體」，共同出席後日推介會，活動由花蓮主導。苗栗縣
下周二（27日）在上海「加場」舉辦「農特產品及觀
光旅遊上海推介會」，雖然不同縣市不同作法，但藍色
八縣市共同想法就是，想盡辦法落實對接項目。

鎖定個人遊和深度遊
這次赴北京參加台灣友善縣市農作產品暨旅遊推介

會，新竹縣表示「已經準備好了」，並寄望這次能夠真
正打開陸客市場，活絡新竹地方經濟。新竹縣府強調，

大陸絕對會透過各種方式來幫助藍色八縣市，包括讓台
灣商品進入大陸，減少障礙，順利上架販售，才是真正
的幫助，這都需要時間來作業，一旦完成窗口對接，做
好做穩才是地道功夫。
至於苗栗縣部分，參與苗栗上海推介會活動的苗栗縣
觀光協會理事長江德利表示，這次推介會對台灣旅遊與
轉型很重要，因為是第一次主打「跨境電子商務包裝行
銷旅遊」模式，鎖定個人遊與深度旅遊。他續說，藍色
八縣市首長第二次聯手到大陸，進行農特產品與觀光旅
遊推介會，會讓大陸知道這些都是友善城市，台灣也不
能自怨自艾陸客不來，需要進行服務品質轉型，讓陸客
赴台感受物超所值。

藍八縣市組團登陸推介旅遊

聖普「斷交」台憂骨牌效應
北京表示「一中原則」必獲國際社會更廣泛認同

香港文匯報訊 據中通社報道，針對媒體報道指海基
會主任秘書人事涉及「裙帶」關係，海基會副秘書長
兼發言人李麗珍昨日回應稱，主秘人選由當局「外交
部」推薦並借調，是否違規還在釐清，但職位薪水落
差不大。
據了解，海基會董事長田弘茂與海基會主秘藍夏禮

是親戚，且藍夏禮到海基會後，月薪從八萬元（新台
幣，下同）暴增至13萬元，最多可領到16萬元。事件
令人質疑海基會主秘人事涉「裙帶」關係，田弘茂內
舉不避親。

■藍營八縣市組團參加農作產品暨旅遊推介會。圖
為之前北京踩線團往新竹了解農特產品。 網上圖片

台當局昨日早上舉行記者會，「外交部長」李大維
稱，對聖國政府的決定深表遺憾和譴責。指相關

部門已第一時間向當局報告，並展開危機處理。李大
維說，台當局決定即日起終止與聖國「外交」關係，
撤離人員，停止一切雙邊合作關係。這也是蔡英文上
台後，第一個與台「斷交」的「邦交國」。與聖國
「斷交」後，台灣目前「邦交國」只剩下21國。

京回應「金援論」稱「有想像力」
華春瑩昨天就聖國與台灣「斷交」在例行記者會上表
示，注意到聖多美和普林西比政府當地時間20日發表
聲明，決定同台灣斷絕所謂「外交」關係，對此表示讚
賞，歡迎聖多美和普林西比回到一個中國原則的正確軌
道上來。她續指一個中國原則是中國同世界各國保持和
發展友好合作關係的前提和政治基礎，中國願在和平共
處五項原則和一個中國原則基礎上同各國發展友好合作
關係。

會上有記者提及一種說法，指中國政府是否許以金
錢援助換取聖普政府與台灣「斷交」，華春瑩對此表
示「你很有想像力」。華春瑩重申台灣是中國領土不
可分割的一部分。國台辦發言人安峰山表示，外交部
發言人已就此表明了我們的立場和態度。我們堅持一
個中國原則、反對「台獨」的立場堅定不移，也必將
得到國際社會越來越廣泛的認同和支持。

洪秀柱盼當局頭腦清楚一點
中國國民黨主席洪秀柱昨天表示遺憾，希望當局

頭腦清楚一點及更有智慧。國民黨副主席胡志強
說，骨牌式「斷交」會不會再發生，值得注意，不
排除繼續發生的可能性。對於「斷交」後會否形成
骨牌效應，政治大學外交系副教授黃奎博持肯定態
度。他認為聖國宣佈「斷交」正值政黨輪替、兩岸
關係變差之時，因此「力道也大得多」，後續可能
出現骨牌效應。

■華春瑩表示以金錢援助
換取聖國與台「斷交」的說
法「很有想像力」。中央社

■聖多美和普林西比政府在當地時間20日發表聲明，
決定與台灣「斷交」。圖為首都聖多美。 網上圖片

■洪秀柱希望台當局頭腦
清楚一點。 網上圖片
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看到Audrey和Gracie兩人聊天的
畫面，你一定會以為這是對尋

常的好朋友，嘰嘰喳喳說個不停。
但細看下來，你會發現，這兩個小
女孩兒有很多相似之處：表現在她
們的微笑、她們的眼鏡、甚至她們
穿着的格子襯衫上──這些都是沒
有計劃過的。然而在上周五之前，
她們根本還不知道對方的存在。儘
管她們是一對雙胞胎。

福利院合照成線索
今年年初，Audrey的養母Jennifer

想找回當年的領養廣告送給女兒當聖
誕節禮物。沒想到，Jennifer在尋找
過程中意外發現，一張在福利院拍攝
的照片裡竟然有兩個Audrey。後來
Jennifer 終於查到另一名女孩就是

Gracie，當年被華盛頓州的一個家庭
領養，通過facebook，她跟這對極其
有緣的養父母聯繫上了，並建議提交
兩人的DNA樣本核對血緣關係。
Gracie的養母在第一時間告訴了女

兒這事，表示其他家庭遇到這種情況
的做法可能不同，但對於她們家而
言，立刻告知Gracie，讓她自己消化
處理這件事是最好的辦法。Gracie的
養父說：「我們對她一直都很誠實，
因為知道她可以正確處理這事……不
需要隱瞞，她需要知道，而且她也想
知道。」
就在聖誕前一個普通的周五，分

離了10年之久的雙胞胎姐妹終於在
網上團聚。雖然一個住在華盛頓
州，另一個在威斯康星州，但兩人
聊過一次後，Gracie每天上學前都會

克服兩個小時的時差早起，與Audrey
說說話。下一步，這兩家人計劃一起
出門旅行，讓她倆線下見面。就是這
麼一個由聖誕禮物引發的認親活動，
Jennifer笑說：「我的聖誕禮物最後
比我想像的好像大了一點點。」

一家手機廠商聯合北
京故宮文化傳播有限公
司近日推出了一款手
機。機身融合了團龍、
祥雲等傳統圖案的手機
每部售價19,999元人民
幣，號稱全球限量999
台，預計2017年1月底
上市。不同於故宮以往
幾次在文化產品上創新
的好評如潮，不少網友認為「故宮手機」有利用
工匠精神作秀的嫌疑。
手機廠商介紹，手機設計靈感來源於故宮皇家
藏品，融合了「團龍、祥雲紋、海水紋飾」等傳
統宮廷元素。機身背部中央採用18K鍍金鏤空浮
雕團龍紋飾，團龍上搭配小牛皮上雲下海圖，下
則壓襯海水江崖紋圖案。

「故宮淘寶」稱「不是我」
據了解，這款手機由品牌方與北京故宮文化傳

播有限公司合作推出。
手機廠商上周四（15
日）於官方微博曾發佈
消息表示，將與故宮博
物院官方旗艦店進行跨
界合作。不過，認證身
份為北京故宮文化服務
中心的「故宮淘寶」在
評論區回應就豪華手機
一事提問的網友稱「不

是我」。
最近幾年來，故宮一系列「萌系」文創類產品

受到年輕人的追捧。跨界合作領域，故宮也有諸
多嘗試。2015年8月，故宮與電影《新步步驚心》
聯合開發了「戒急用忍」系列文化創意產品，今
年7月又聯合騰訊合作推出了故宮版《天天愛消
除》遊戲。故宮博物院常務副院長王亞民此前曾
對媒體說，希望通過這次合作，能搭建起傳統文
化與「中國智造」的新媒介，為故宮文化注入科
技產業起到典範帶動效應。 ■《北京青年報》

獲美國兩家庭收養獲美國兩家庭收養
華裔孖華裔孖女女1100年後相認年後相認

10年前，江西一對雙胞

胎女孩出生後不久被遺棄

在縣福利院門口。因登記

的出生日期不同，福利院

並沒有把姐妹倆當作雙胞

胎，而是交付美國兩個不

同的家庭領養。10年後，

其中一位養母為了給女兒

準備聖誕禮物，意外發現

了事情的來龍去脈，這對

失散多年的姐妹終於得以

團聚。 ■鳳凰網

「「故宮手機故宮手機」」遭質疑作秀遭質疑作秀 山東愛心人士青海送暖

「我們只是想為青海高原的山區
貧困者盡點綿薄之力，略表心意，

希望他們能暖暖和和地度過寒冷的
嚴冬。」山東威海金螞蟻塗料有限
公司總經理劉美燕女士說。
據悉，在劉女士的愛心感召

下，金螞蟻全體員工紛紛捐款捐
物，經過一個多月的準備，籌集
了棉衣、羽絨服、毛衣萬餘套，

鞋襪數百雙以及被褥、毛氈、毛
巾等，通過委託青海明心書院向
青海省玉樹、互助、大通、青海
湖、澤庫、共和等山區的貧困人
群送去了源自千里之外山東愛心
人士的暖暖情誼。
■香港文匯報記者 唐瑜青海報道

海南84鳥種列珍稀瀕危
每年冬季來臨以前，候鳥就要開

始遷飛，尋找溫暖的地方過冬。海
南島作為冬候鳥的重要越冬地之
一，每年冬季都有一批鳥兒遠道而
來。海南島至今共記錄有鳥類436
種，其中黑頭白䴉、黑臉琵鷺、海
南孔雀雉、鷯哥等被列入瀕危等
級。海南島鳥類物種數佔世界鳥類

物種總科的34.2%，海南島鳥類目
佔中國鳥類目的83.3%。
在珍稀瀕危鳥類方面，海南島

共有84種鳥被列入各種珍稀瀕危
名錄中，其中國家重點保護鳥類
77種，被列入世界自然保護聯盟
IUCN瀕危及以上等級紅色名錄的
鳥類有5種，被列入中國物種紅色

名錄中的鳥類有11種。
■香港文匯報記者 何玫 海南報道

■不少網友認為「故宮手機」有利用工匠精神作秀
的嫌疑。圖為「故宮手機」。 網上圖片

■Gracie■Gracie（（左左））每天上每天上
學前都會早起與學前都會早起與AudreyAudrey
說說話說說話。。 網上圖片網上圖片

■Audrey（右）和Gracie這對雙胞胎即使分隔10

年，在拍照時仍心有靈犀擺出同一姿勢。 網上圖片

■愛心人士將物資贈送青海山區
貧困民眾。 記者唐瑜 攝

■黑臉琵鷺是其中一種瀕危鳥
類。 本報海南傳真

19,999元

■■1010年前年前，，兩姊妹分別被美國兩姊妹分別被美國
兩個家庭領養兩個家庭領養。。圖為兩姊妹小時圖為兩姊妹小時
候在福利院合照候在福利院合照。。 網上圖片網上圖片


